
A Rouen, le 03/11/2014 

Lettre ouverte à Monsieur le Président, François Hollande. 

Cher Président, 

Cela fait un moment que l’inquiétude grandit dans mon domaine d’activité, et je me dois de vous 

faire part de ces problèmes qui concernent une grande majorité d’entre nous. 

Voilà maintenant deux ans et demi que vous êtes à la tête de la France et que vous n’avez de cesse 

de vous acharner sur les professionnels de santé, et plus particulièrement sur les opticiens. 

Qu’avons-nous bien pu vous faire pour mériter un tel lynchage public ? 

Les différentes mesures appliquées par votre gouvernement concernant la réglementation de notre 

profession sont terriblement liberticides pour nos clients et pour nous-mêmes. Sans doute, figurent 

parmi vos amis des dirigeants d’assurances ou de mutuelles qui voient d’un très bon œil le 

développement des réseaux de soins, et, au nom du pouvoir d’achat des français, vous généralisez ce 

système. Je vous rappelle qu’un client qui souhaiterait faire des lunettes dans mon magasin sera 

moins remboursé que chez un opticien partenaire, alors qu’il a cotisé le même montant.  

Nous marchons sur la tête, un client qui cotise normalement n’a pas droit à son forfait optique car il 

n’a pas respecté le parcours de soin, comment est-ce possible d’en arriver là ? 

Comment expliquez-vous aux français qu’en payant x€ une mutuelle qui prend en charge une paire 

de lunettes par an, celle-ci ne prendra en charge qu’une paire tous les deux ans sans que sa 

cotisation soit impactée ? 

Vous voulez réduire la marge réalisée par les opticiens, c’est un fait. Cela revient simplement à 

réduire notre salaire (1000€/mois en tant que dirigeant d’un magasin, quelle folie !), je n’ose même 

pas imaginer les conséquences d’une mesure équivalente chez nos fonctionnaires, l’apocalypse 

arriverait à grand pas ! Je crois que lorsque vous avez sorti de votre chapeau magique cette 

merveilleuse réforme vous avez oublié quelque chose…Certes, nous sommes opticiens mais des 

citoyens français avant tout, qui payons nos charges, nos impôts, nos salariés pour ceux qui en ont, et 

nous sommes des CLIENTS. Si mon salaire se trouve diminué de 100€, c’est autant d’euros en moins 

que je pourrais dépenser, je n’achèterais plus de viande chez mon boucher, je réduirais mes 

dépenses superflues et c’est autant de perte chez les commerçants de ma ville. 

Je ne suis pas d’accord avec ceux qui disent que vous n’avez rien fait pendant ces deux ans et demi, 

non, vous avez fait beaucoup de choses.  

- Vous avez réussi à instaurer un climat de morosité permanente chez les français en taxant toujours 

plus les classes moyennes (celles qui consomment).  

- Vous avez réussi à faire chuter l’emploi comme jamais. 

- Vous avez réussi à décourager des nombreux entrepreneurs de créer. 

- Vous avez réussi à détruire notre système de soin en réglementant les professions de santé. 

La liste est trop longue pour que je continue, mais ces exemples ci-dessus montrent bien à quel point 

vous avez enfoncé notre pays dans une crise sans précédent ! 

Des commerces de ma ville que je connais depuis que je suis enfant ferment, je me suis étonné 

qu’une pharmacie à l’emplacement parfait ne soit pas reprise lors du départ à la retraite du gérant… 

Je pense qu’il serait sage que chaque commerçant vous envoie ses appels du RSI, afin que vous vous 

rendiez comptes des charges qui pèsent sur nous. Et tout ça pour une retraite faste ? Non, je n’aurais 

rien. Peut-être suis-je bien couvert en cas d’arrêt maladie ? Toujours pas, je suis couvert à partir du 

90ième jour d’arrêt consécutif (à moins de contracter le virus Ebola, cela est particulièrement difficile 

d’être autant arrêté !) 

Quel plaisir de cotiser pour ces organismes qui nous le rendent bien ! (URSSAF, RSI, CARPIMKO) 



Avez-vous également songé au fait qu’en fermant des magasins d’optique (terme exact employé par 

Marisol Touraine : « réguler le nombre d’opticiens ») vous réduisez aussi le nombre de cotisations 

RSI, ainsi que leur montant car moins de salaire=moins de RSI… Même Monsieur Hamon avoue que 

son projet de loi produira une déflation et non une inflation comme convenu ! 

Je m’étonne également du fait de voir sur nos chaînes de télévision des reportages malsains qui 

détruisent notre profession, à grands coups de fraudeurs et autres marges complètement élitistes. A 

la limite, je peux concevoir qu’une chaîne privée passe ce qui lui plaît mais pas des chaînes publiques, 

ça c’est inacceptable ! Je paye une redevance télévisuelle pour voir des âneries sur mon métier, elle 

est pas belle la vie ? En revanche, pas d’émission sur des vrais fraudeurs…combien de députés ont 

oublié de déclarer des revenus ? Pas d’émission sur le cumul des mandats ? Certains gagnent des 

milliers d’euros pour quelques heures de présence par mois…est-ce normal ? 

Alors cher Président, je dois vous avouer que j’ai la chance d’avoir une femme formidable qui gagne 

bien mieux sa vie que moi, professionnelle de santé également, mais je tairais son domaine car pour 

l’instant il échappe à toutes vos lubies, je ne voudrais pas vous donner l’idée d’aller détruire une 

autre profession. Ma chance réside dans le fait qu’elle puisse facilement travailler dans un pays 

étranger francophone, et donc, si l’envie nous prenait d’aller donner nos sous à un autre état moins 

gourmand, cela serait tout à fait possible ! 

Pour l’instant, j’aime ma France et je ne souhaite pas la quitter, mais pour reprendre une expression 

célèbre : « La France, tu l’aimes ou tu la quittes », j’aimerais que vous y pensiez car au vu de toutes 

vos actions, permettez-moi d’avoir de gros doutes sur le fait que vous aimiez votre pays…  

En espérant une réponse de votre part, mes sincères salutations 

Baptiste Jacquemart, un opticien normal. 

 


